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会  議  録 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年２月 16 日（金）午後２時 00 分から午後３時 15 分まで 

 

３ 開催場所 

下大野市民センター 学習室 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委員    江口孝史，田山信美，檜山みち子，鴨川正則，後関圭子，田村 悟 

(2) 執行機関  清水健司，鈴木さやか 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度事業報告及び利用状況について（公開） 

(2) 令和６年度実施事業の概要(案)について（公開） 

(3) 令和６年度定期講座募集要項(案)について（公開） 

(4) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。） 

０名 

 

８ 会議資料の名称 

令和５年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

 

 

 

 

 

 



９ 発言の内容 

１．開会 

執行機関   本日は大変お忙しい中，お集まりいただき，誠にありがとうございます。 

ただいまから令和５年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会を開会します。 

はじめに，出席者の確認をいたします。委員６名のところ全員の６名の御出席ですので，

水戸市市民センター条例第 12 条第２項の規定により会議の成立となります。 

それでは，会長から御挨拶をお願いいたします。 

 

２．会長あいさつ 

会  長   お集まりいただきありがとうございます。前回は私が体調を崩しまして，出席でき       

ませんでしたことをお詫びいたします。本日は皆様からの忌憚のない意見を頂戴しま       

して有意義な会議となりますよう，あわせてスムーズな進行に御協力願います。 

よろしくお願いいたします。 

３．議事 

執行機関   市民センター条例に基づきまして，会長に議事進行をお願いいたします。 

議事録作成のため録音させていただきます。また，議事録署名については＿＿委員と 

＿＿委員にお願いしたいと存じますが，よろしいでしょうか。 

― 異議なしの声 ― 

それでは議事進行について，会長にお願いいたします。 

議  長    それでは，規定により議長を務めさせていただきます。議事に入ります。 

（１）令和５年度事業報告及び利用状況について，事務局より説明願います。 

執行機関    ― 資料に基づき説明 資料１ページから３ページ参照 ― 

【教養講座ではスマホ利用・ヨガなどを充実させた。共催事業は形を変えて以前の事業

が復活した。センター利用者はコロナ禍前の約９割に回復している。】 

議  長   事務局より事業報告及び利用状況について説明がありましたが，何か御意見，御質問は 

ございますか。 

委  員   地区会との共催事業ですが，常澄駅前にイルミネーションを設置した報告がありました。

地区会ではこれ以前にも，草刈りなど清掃活動を行っており，今後も継続していくことを

報告しておきます。 

議  長   駅前広場は市の管理でありまして，清掃活動に関しても，使用許可など市とのやり取り

があって実施に至りました。 

委  員   住みよい下大野をつくる会の広報部として動き出しましたが，地区会として，地域全体

として，今後協力をいただきますようお願いいたします。 

委  員   小学校の見守り活動の報告がありましたが，小学生の登下校時の見守りだけではなく，

持久走大会などの，多くの学校行事に参加していただき，本校の子供たちがお世話になっ

ており，ありがたく思っています。 

委  員   中学校からボランティアとして生徒がお祭りなどに参加して，良い経験になったと報告

を受けております。地域の方との触れ合いができる良い機会ですので，これからも続けて

いけたらと思います。 



議  長   他に御質問がなければ，議題の（１）については以上でよろしいですか。 

―――異議なし――― 

 

議  長   では続いて，（２）令和６年度実施事業の概要（案）と，（３）令和６年度定期講座募

集要項（案）について，事務局より説明をお願いします。 

執行機関   ― 資料に基づき説明 資料４ページ～５ページ参照 ― 

       【新たな定期講座が２教室，全 12 クラブで会員募集，５月開講とする】 

議  長   事務局より（２）令和６年度実施事業の概要（案）について，（３）令和６年度定       

期講座募集要項（案）について説明がありましたが，何か御意見，御質問はございますか。 

議  長   特になければ執行部提案のとおり，募集活動してくことに異議ございませんか。 

―――異議なし――― 

 

議  長   それでは（４）その他でありますが，まず執行部から報告があります。 

執行機関   まだ詳細がはっきりしていない部分がありますが，来年度から市民センターの施設       

予約システムがインターネットから検索・利用申請ができることになります。実際には準

備期間を含めた，年明け７年の１月頃を目途に４月分から対応が図られる予定であります。 

【メリットデメリット・システム上の課題説明】 

委  員   常澄トレーニングセンターの現状ですが，以前からネットでの予約を導入しています。

今問題となっているのが，同じ団体のそれぞれ複数の人から申請があり，予約が取れた一

番条件の良い施設を除いて，他を当日キャンセルするといった事例もあり，他の団体から

苦情も出ています。悪質な団体もあるようなので，市民センターも課題を整理して対応し

てもらいたいですね。 

執行機関   現状を申し上げますと，翌月の予約を月の初めに，窓口に来ていただいて申し込んでも

らっていますが，下大野は申請開始時間の申込み者が少数で，利用希望時間帯もほぼ重複

することがないことから抽選を行うことがありません。翌日以降の電話でのお問い合わせ

で，予約が取れないことはありますが，ネット予約方式についても遺漏無く対処できるよ

う検討しているところです。 

委  員   今の段階で定期的に使っている団体が不利益にならないように，既存の実績がある団体

は優先的にとれるようになるのでしょうか。 

執行機関   市民センターが企画する定期講座や地区会の行事は優先的に確保しています。公共で突

発的に入るものも場合によっては，予約済利用団体にキャンセルをお願いすることもあり

ます。それ以外は利用規定通り公平に利用いただくことになります。 

委  員   それら優先すべき事業日程を抑えたうえで，残りの部分を抽選ということなんですね。 

執行機関   団体登録の時点で各センターでも情報共有を図る必要があります。ちなみに，トレセン

では悪質なものにペナルティーなどはないのですか。 

委  員   水戸市はその辺は穏健な方で，他市では検索はできるけど予約はネット利用をやめたと

ころもあります。悪質な団体はいわゆるブラックリストに載せる対策もしているようです。

水戸市はペナルティーはないのでキャンセルに罪悪感はないようです。 

議  長   他にどうですか。 



執行機関   見守り活動のなかで，通学路の危険箇所の把握もあるわけですが，小学校の裏の道の舗

装が拡幅され，電柱の位置が道路部にはみ出し，知らない人にとっては危険な状態となっ

ています。移設の手続きが必要かと思いますので，現地を確認願います。 

委  員   小学校でいじめ問題など今はどうですか。 

委  員   目に見える案件は把握していません。子どもなので，ある程度の「からかい」などはあ

るでしょうが，その場合は，大きな問題になる前に担任が対応し未然防止に努めています。

校長が入って対応するといった問題は２年前にあったと聞いていますが，現在は全員がタ

ブレットを持っていますし，相談フォームに書き込みがあった場合は，校長も含めて即座

に対応できるようにしています。少人数の学校でありますし，寄り添ってきめ細かい対応

に心がけておりますが，御家庭・地域でも相談や情報提供をお願いします。 

議  長   他にどうですか。 

執行機関   市では各市民センター個々のホームページの立ち上げを準備しています。市民の皆さん

からの声や緊急なお知らせなど，受発信を容易にできるよう作成中ですので，御利用いた

だくとともに，日常的に見ていただく環境づくりにも協力願います。 

委  員   PC で送受信できるようになれば便利ですね。現在スマホのライン上でのやり取りをし

ていますが，これを利用できれば情報量が増えるので便利だと思います。 

執行機関   これらの情報ツールを気軽に利用できるよう，ネット社会になじめるような，そして正

しい使い方ができる講座を企画したいと考えています。おかげさまで，高齢者大学の受講

者でも上手に使いこなす方も増えているようです。 

委  員   逆にまだまだスマホが電話機だと思ってない高齢者や，電話代が途方もなく高いと思っ

ている人もいるようですので，知らせること・知ってもらうことは重要ですね。 

委  員   スマホのラインを利用すれば，情報伝達がとても便利なことを，理解できていない人

はまだまだいますね。 

執行機関   実は地区会にも呼び掛け，郵送や配達の合理化のため，情報伝達のためのラインアプリ

の利用を提案したのですが，役員の中にも情報漏れなどで慎重すぎて前に進めない状況で

もあります。正しい使い方をすれば非常に便利なものなのですが，学ぶ機会が少ないのだ

と感じてます。 

委  員   子どもの見守り隊の状況を聞きたいのですが。どこかで待ち合わせてやっているのでし

ょうか。 

議  長   私も見守り隊をやっているのでお話しします。待ち合わせをすることはありません。

個々が自由な時間に散歩がてらにできる範囲の活動をしています。毎日必ず行うものでは

ありません。 

委  員   小規模校ということもあって，歩いている子どもがいないのではありませんか。 

委  員   保護者が送り迎えを自家用車で行っている場合があり，特に低学年は安全面も考       

えて多いようです。 

委  員   都市部であれば子どもが多いので，一部の子供を車に乗せることは難しいけど，この辺

だといても４～５人なので，簡単に乗せて帰れるのでね。 

執行機関   見守りの協力者には，腕章とジャケットをお配りして，目立ってもらっています。それ

により，出ないといけないのかなという暗にプレッシャーになっているかわかりませんが，



実績は求めていません。子どもが歩いていないという声もありました。できる範囲の散歩

のついでということですので，子どもに寄り添い見守ることは理想ですが，子どもが歩い

ていなくても，登下校時でなくても，地域に出てもらってこんな活動をしているんだ，と

いうことが地域の皆さんに理解してもらえれば，防犯や交流につながるのではと，皆さん

にお願いしているところです。 

委  員   どのような人にどのような募集をしてるのですか。 

議  長   学校の登下校時に，普段から散歩に出ているような方を，各地区から２名～３名を推薦

してもらったり，地区回覧で新たな協力者を募集しています。 

委  員   余談ですが，私が以前住んでいたところでは，下校する時間帯に子どもの声で有線放送

で知らせて地域全体で見守り活動を行っていました。見守り隊の皆さんへの連絡はどうし

ているのですか。 

委  員   ＳＮＳなどでお知らせすることが，不特定多数の方に情報を流すことになりますので，

それはできないので御理解いただきたい。 

執行機関   見守り隊の皆さんには，学校からの下校時刻の予定表をもらって，毎月市民センターか

らお届けしています。 

議  長   他に何か御意見，御質問はございますか。 

全  員    ― 意見なし ― 

議  長   ないようですので，これにて審議を終わりといたします。 

執行機関   会長ありがとうございました。会長は今期で市の規定による３期６年の委員の任期が満

了となります。特に何も無ければ今回の会議を持って御勇退と言うことになりますので，

一言御挨拶をいただきます。 

         

委  員     ―――あいさつ（お礼）―――― 

４．閉会 

執行機関   ありがとうございました。会長には地区会の会長としては継続されるということで，引

き続き何かと御助言をいただくことになるかと思います。今後ともよろしくお願いいたし

ます。 

それでは，以上をもちまして，令和５年度第２回下大野市民センター運営審議会を閉会

といたします。本日は，誠にありがとうございました。 

全  員   ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 


